

Una pequeña gota fría deja lluvias y un desplome térmico de 15 grados

El cauce del río Segura a su paso por Rojasles vuelve a aparecer lleno de espuma y la CHS anuncia una investigación para ver si ha habido vertidos ilegales

VOTE ESTA NOTICIA ★★★★★



REDACCIÓN / E. DE GEA La formación de una "pequeña gota fría" -según el climatólogo Jorge Olcina- sobre el Mediterráneo acentuó ayer los efectos del temporal en forma de descenso brusco de las temperaturas -hasta 15 grados en el Medio Alto Vinalopó y 10 en la franja costera- y con cantidades de lluvia que fueron superiores a las recogidas desde enero. El agua cayó de forma muy repartida y sin aguaceros con lo que fue muy bien recibida en el campo. Se produjeron, no obstante, pequeños embolsamientos de agua en algunas calles y, lo que es peor, en la Vega Baja se aprovechó para verter residuos al Segura lo que originó grandes concentraciones de espuma a su paso por Rojasles, según confirmaron fuentes de la Confederación que abrirán un expediente de oficio. En Alicante, vecinos de la Playa de San Juan culparon a las obras del tranvía de la inundación puntual de algunas calles. El frío y la lluvia, que llegó a convertirse en granizo en puntos como El Campello o San Vicente, fueron la tónica de la jornada e incluso llegó a nevar levemente en la Font Roja.



Imagen de la capa de espuma que se formó ayer en el Segura a su paso por la localidad de Rojasles LOINO

En este sentido el Segura volvió a mostrar su peor cara dejando visibles los residuos contaminantes que todavía recibe pese a la disminución de los mismos y a la mejora de sus aguas. Desde hace años no se observaba en el cauce a su paso por Rojasles una capa de espuma tan abundante como la que se produjo ayer. Como consecuencia de las lluvias el río experimentó una importante crecida en su caudal dando lugar a que las aguas saltaran la presa de sillería de Rojasles y se precipitarán aguas abajo formando una espesa capa de espuma, que, según los vecinos, no se observaba desde hacía más de cinco años.

Los contaminantes, según fuentes de la Confederación, podrían tener como origen el vertido que se realiza en puntos de la cuenca, como ramblas secas y escondidas, las cuáles solo llevan agua cuando se producen precipitaciones. Otro de los motivos de la llegada de contaminantes al Segura se debe, reconoce la CHS, es que cuando se observa una crecida algunos aprovechan estas condiciones para verter sus residuos almacenados al cauce del río y así que se diluyan con el caudal y sea imposible determinar su origen.

Previsión meteorológica

Por otro lado, la inestabilidad se mantiene durante toda la jornada de hoy e irá disminuyendo a partir de mañana miércoles. No se esperan, sin embargo, lluvias torrenciales. Meteorología mantiene activada la alerta amarilla (riesgo bajo) por nieve en Teruel y Albacete y, por lluvia también, en Murcia, Almería, Granada y Jaén. Ayer, la A-3 estuvo cortada para camiones en Tarancón (Cuenca). Protección Civil aconseja a los conductores que se informen del estado de las carreteras antes de emprender un viaje y que utilicen la red principal.

Una excelente tregua para el sector agrícola

Las lluvias han dado una pequeña tregua a las cosechas de cereales, frutas, hortalizas y cítricos en campaña, ya que estas plantaciones se encontraban al límite a causa de la sequía de este invierno. Además de oportunas, las precipitaciones han llegado de la forma más idónea para los cultivos en campaña, sin pedrisco y

de forma suave y continua, lo que ayudará a que las plantaciones maduren más lentamente y con mayor calidad.

"Los 30 litros por metro cuadrado de media han beneficiado a todos los agricultores de la provincia, ya que no han hecho daño a ningún cultivo. Han aportado un margen de tiempo hasta la llegada del primer riego de la primavera a cultivos en campaña como la alcachofa, la alfalfa, las habas, el brócoli, la patata y las nuevas plantaciones que comienzan ahora, como el melón. Sin duda, ha sido una agua más que oportuna", afirmó ayer el presidente de Jóvenes Agricultores Eladio Anierte.

La Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) decidió ayer suspender el desembalse previsto desde el Fondo de la Pedrera destinado a la huerta tradicional del Bajo Segura. Los agricultores pueden esperar hasta el 20 de abril.